

Novembre 1762 : Mandement de M. le Vicaire général Montgolfier, à l'occasion de la naissance du prince de Galles.

2 janvier 1763 : Promulgation par M. le Vicaire général Briand, de l'Ordonnance du Gouverneur, réglant la prière à faire pour la famille royale.

4 juin 1763 : Mandement de M. le Vicaire général Briand, ordonnant de chanter un *T. Deum* d'actions de grâces, à l'occasion du rétablissement de la paix.

8 mars 1764 : Circulaire de M. le Vicaire général Briand, invitant les curés à favoriser la formation d'un corps de volontaires canadiens.

1er décembre 1766 : Circulaire de M. Montgolfier au sujet des soldats anglais qui désertaient l'armée (1).

D. GOSSELIN, Ptre.

(à suivre)

La parole de Dieu

La parole de Dieu a changé le monde, et n'est ni moins nécessaire ni moins puissante aujourd'hui qu'autrefois.

Mais à quoi servirait la lumière, si nous fermions les yeux ? A quoi la nourriture, si nous la refusions ? A quoi tout ce que Dieu a mis à notre usage, si nous ne voulons pas en profiter ?

Il en est de même de la parole de Dieu, de la prédication. Elle est distribuée inutilement si nous ne cherchons pas à en profiter. Sans doute, la foi est un don de Dieu que nous recevons dans le baptême. Mais ce don nous pouvons le perdre. C'est pourquoi nous devons veiller à l'accroître sans cesse.

Le premier moyen, c'est la prière. C'est dans cette intention que l'on invoque le Saint-Esprit au commencement des instructions. C'est la raison pour laquelle nous devons répéter sans cesse : "Je crois, Seigneur, mais aidez mon incrédulité."

Le deuxième moyen, c'est l'assistance à la prédication. "La foi vient de l'entendement," dit saint Paul. Il est bien clair que notre foi ne peut que s'affaiblir si elle n'est pas continuellement nourrie par la parole de Dieu. La perte de la foi, quand

(1) On sait que de 1760 à 1766, le siège de Québec a été vacant, c'est pourquoi les documents cités plus haut portent seulement la signature d'un vicaire général.